

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

CRONICA DECLARACIONES

Acaba de llegar a España un comunista famoso: Andrés Nin, el lugarteniente de Trotski.

Ha sido expulsado de la República soviética por sospechoso de revoluciones.

Otros acusados del mismo delito, fueron conducidos a Siberia. Algunos fueron encarcelados, Andrés Nin, como su jefe Trotski—ha sido expulsado. En la República del proletariado ruso no se tolera que nadie piense de distinto modo que Stalin.

Andrés Nin, al llegar a Barcelona se ha creído en la obligación de hacer declaraciones. ¿Que más declaración que su fracaso? Andrés Nin, soñó—como otros muchas—con una sociedad humana que llevara a la realidad la utopía comunista.

Cuando estalló la Revolución roja covita pensó: «Ahora es la mía: esto sí que va de veras». Y se dirigió a Rusia sin conocer el idioma, ni más elementos que su entusiasmo. Si él contara con sinceridad todo lo que ha visto, todo lo que ha pasado como una pesadilla por sus alucinados ojos de fanático!

Ahora vuelve a España desencantado y vencido.

Expulsado de la misma República a la que ha dado el calor de su entusiasmo.

Sus declaraciones dejan adivinar entre líneas el estado de su espíritu. Confiesa que hacía ya un año que él deseaba salir de Rusia... porque en estos últimos tiempos la vida no le era agradable... ¿Por qué? ¿No estaba en el paraíso de sus ensueños? Con la mayor franqueza reconoce que allí, merced a la organización actual ha quedado destruida la familia. Y esto que aquí en España, puede asustar...

allá, en Rusia, no tiene mucha importancia... .

—¿Y los hijos?—le preguntan.

—Los hijos—responde—son muy cuidadosos mejor que en muchos países occidentales...

—¿Com? ?

—No tan solo en las maternidades sino por el Estado.

—¡Hombre! ¿Y usted considera que esos niños estarán mejor cuidados que los que viven en su hogar en los países occidentales?

¡El Estado rojo convertido en nodriza!

Los funcionarios públicos y sus empleados, unos hombres asustados encargados de la crianza de los niños ¿O imaginarse la situación de estas indefensas criaturas?

¡Pobres niños rusos!

En los primeros tiempos de la revolución vagaban en grupos, perdidos, abandonados, miserables, muertos de hambre, por los campos y por las estepas. Como aves sin nido: ahora son recogidos y atendidos por manos mercenarias... ¿Que sociedad saldrá de esta lamentable generación de huérfanos?

Indudablemente hay algo más trágico que todos los detalles conocidos hasta ahora en la historia de la revolución rusa.

Lo más trágico es la formación de ese tipo de hombre incomprensible que ha surgido de la entraña de la revolución misma, como fruto de este tipo de fanatismo que considera como un ideal del progreso la crueldad inconcebible de arrancar a sangre fría los inocentes e indefensos niños del regazo materno, para arrojarlos a los duros brazos de un hogar donde ya, de antemano, se ha borrado toda idea y toda huella de Dios.

Luis León

Sobre Casas Baratas

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

«El Porvenir» de anoche mantiene que es urgente la resolución por el Ayuntamiento del asunto de las Casas Baratas, parsimoniosamente pendiente del informe de unos Leirados. Como mi compañero señor García Vaso ya emitió el suyo, en realidad sólo, falta el mío; yo empecé a conocer el voluminoso legajo de desordenados papeles referentes al asunto el día 14 de Agosto y nadie, en justicia, podrá reputar de negligencia sino de parsimonia el que no haya dictaminado todavía sobre tan complejo y extraño asunto.

Acometido sin contar con el pueblo de Cartagena y resuelto dejando gravada su hacienda municipal por treinta y cinco años, con cifras fabulosas, toda Cartagena, viene obligada a tomar parte en el examen, deliberación y resolución de los arduos problemas planteados y sancionar las enormes responsabilidades contraídas por los autores y cómplices de tal asunto.

El tiempo transcurrido permitirá examinar la situación con más serenidad que en los momentos inmediatos a la caída de la Dictadura.

El día 4 de Octubre terminará mi informe y tendré el honor de aconsejar al Ayuntamiento las normas más pertinentes, a mi juicio, para desan-

volver y encauzar la acción ciudadana, armonizándola con los deberes del Ayuntamiento, para llegar a una conclusión que represente la voluntad de Cartagena.

A mí me preocupan relativamente bastante poco las censuras que ahora se me puedan dirigir: están vivos todos los egoísmos, todos los intereses, todas las pasiones...

Trabajo por cumplir mis deberes para Cartagena y con la mira puesta en que las generaciones que nos sucedan, pobres y ricas, cuando tengan que soportar el sacrificio que indebidamente se les ha impuesto—si es que de él, no podemos liberarlas—sapan que uno de sus paisanos que más trabajó para atenuar el mal y para que de manera inequívoca supieran la verdad de lo ocurrido, fué

Eduardo Espín

Disposiciones de la Gaceta

(Por telegrama)

Madrid.—La Gaceta publica una disposición puntualizando los términos en que se hagan a las publicaciones el reembolso de bonos de oro de Tesorería y determinando los requisitos para el entretenimiento de dichos títulos.

—Se publica Real Decreto aprobando el reglamento de guardapescas y Jurado.

Conferencia de la tarde

De actualidad política.—
Los liberales

Madrid.—Los comentarios políticos de hoy se refieren a la reunión celebrada en Hendaya en la finca del marqués de Alhucemas entre éste, el conde de Romanones, don Miguel Villanueva y don Santiago Alba.

Aunque Villanueva se muestra más exigente en cuanto a las garantías para la aceptación del Poder, los cuatro jefes liberales se sacrificarían al servicio de la libertad y de la democracia, contando para ello con el concurso de don Melquiades Alvarez.

El motivo que justificaría el llamamiento de los liberales es el criterio unánime de éstos sobre la prioridad de las elecciones municipales y provinciales. Este es el porqué el cual consideran vulnerable y sustituible el actual Gobierno; pero se asegura que Berenguer no haría del asunto cuestión cerrada, si consultados los políticos, la resultante de sus opiniones fuera la prioridad dicha y que aceptaría este criterio.

Los elementos antimonárquicos dicen que se busca solamente un pretexto para atrasar las elecciones y dar tiempo a montar con mayores seguridades de éxito la máquina electoral.

La unión de los liberales será a base de Melquiades

Madrid.—Respecto a la reunión de los jefes liberales en Hendaya se sabe que un significado político albista habló anoche con Alba por teléfono desde Madrid.

Obtuvo la impresión de que en breve coincidirán en Madrid los mismos jefes liberales.

Luego de la reunión celebrada en la finca del marqués de Alhucemas, se entrevistaron con don Melquiades Alvarez a fin de llegar a un acuerdo y desarrollar en común la política liberal.

Se agrega que si don Melquiades no se decide a formar la unión liberal don Santiago Alba se volverá a París, desentendiéndose por completo de la política activa.

Berenguer en Madrid

Madrid.—Ha llegado el jefe del Gobierno, general Berenguer, con su familia, procedente de San Sebastián.

En la estación esperaban al Presidente los ministros de Estado y de Economía, las autoridades y personalidades.

Regresa Wals

Madrid.—Ha regresado de Coaña el ministro de Hacienda, al cual esperaban el subsecretario del Ministerio y altos jefes del mismo.

Estrada acompañará al Rey

Madrid.—Decididamente será el ministro de Justicia quien acompañará al Rey en nombre de Gobierno para asistir a la inauguración del seminario de Vitoria.

Estrada marchará el sábado a dicha capital.

Chocan un camión y un tranvía

Madrid.—En el Paseo del Prado han chocado un camión y un tranvía, resultando cinco heridos leves y un viajero llamado Gabriel Gabardó de pronóstico menos grave.

El vuelo Inglaterra—Australia

Calcuta.—El capitán Mathews ha reanudado el vuelo con dirección a Akyab.

Conferencia Internacional de Banqueros

Nueva York.—En los círculos financieros se estudia el convocar para fecha próxima a una Conferencia Internacional de Banqueros para tratar de la depresión económica mundial que es causa de la baja general de todos los productos, de la escasa actividad de los mercados y del «dumping» soviético.

La situación en Chile

Santiago de Chile.—Reina tranquilidad en todo el territorio chileno.

Servicio radiotelefónico

Rabat.—Se han efectuado con éxito las pruebas para montar un servicio radiotelefónico entre Rabat y París.

Choque automovilístico

Túnez.—A consecuencia de haber chochado un auto y un autocamión han resultado dos muertos y tres heridos.

Para las Misiones

Roma.—El Papa ha fijado el día 4 de Octubre para la inauguración de la exposición de donativos para las Misiones.

La política austriaca

Viena.—El Consejo de Ministros deliberó extensamente.

Parece ser que ha dimitido el vicecanciller Vaugoin y también el ministro de Agricultura, pero ha sido desmentida esta última dimisión.

Catástrofe en una mina

Johannesburg.—En una mina de esta región han perecido cuatro obreros y han resultado heridos otros 51, a consecuencia de una explosión.

Otros obreros cuyo número se ignora permanecen aún enterrados en el interior de la mina.

DE FUTBOL

El Cartagena F. C. se desplazará el próximo domingo a Sevilla en donde jugará un partido con el Betis.

En este partido el Cartagena presentará dos nuevos elementos, que ocuparán los puestos de medio centro y delantero centro.

El Carthago a Murcia

El próximo domingo se desplazará a Murcia S. C. Carthago para contener en la Condomina con el Real Murcia.

El equipo cartagenero probablemente se alineará así.

Juanico; Torres, Leal; Iniesta, Goy, Arroyo; Sóbano, Beavides, Glads, Piel y Bayo.

Celebraremos que el Carthago haga una buena exhibición.

